

## SITUATION AGRICOLE DU MOIS DE DECEMBRE 1951

Le mois de décembre a été caractérisé en Tunisie par une température moyenne de 11° 36, soit légèrement inférieure à la moyenne des quarante dernières années, qui est de 11° 5. La pluviométrie a été inférieure à la moyenne des quarante dernières années sur tout le territoire, sauf au Kef et sur quelques points isolés de la Khroumirie.

Les semailles de céréales ont été terminées au cours du mois et sont en voie d'achèvement dans la région des Hauts Plateaux.

La situation des céréales est très bonne dans la région Nord, bonne dans le Cap-Bon et le Zaghouanais et moins bonne dans le Centre, le Sahel et le Sud. Dans ces dernières régions, l'insuffisance des pluies commence à donner quelques inquiétudes.

La végétation des légumineuses et des fourrages est considérée comme bonne.

La taille de la vigne a commencé dans la deuxième quinzaine du mois de décembre et les travaux d'entretien sont activement menés.

L'abondance des pluies d'automne a encouragé les viticulteurs à reconstituer leurs plantations.

La cueillette d'olives se poursuit sur l'ensemble du territoire. La récolte d'olives et leur rendement en huile sont moyens. Les oliviers ont conservé leur belle vigueur et la taille est entreprise au fur et à mesure que la cueillette est terminée. Il est également procédé à la préparation du terrain, en vue de nouvelles plantations de souchets qui paraissent devoir intéresser toutes les régions de la Tunisie.

Certaines orangeries en terrain très sableux ont subi l'influence de la période sèche. Dans l'ensemble, la végétation des agrumes est belle et la récolte se poursuit dans de bonnes conditions.

Les pertes importantes de dattes dues aux pluies d'octobre et de novembre se confirment.

Les marchés sont abondamment pourvus en légumes de saison. Il est procédé à la plantation des légumes de primeur. La production des artichauts est de plus en plus importante.

Dans l'ensemble, la situation agricole de la Tunisie est bonne, sauf dans les régions des oasis. Elle risque de donner quelques inquiétudes dans le Centre, le Sahel et le Sud si les pluies font défaut pendant l'hiver.